

の國人

の國

教皇が「神の愛された

国」と書かれたフィリピンの

地を、今年も訪れる」ことがで

きた。一つの目的は、昨年の

訪問がきっかけになって始ま

ったフィリピン・コーナーの

バザーで売ったスラム青年グ

ループの「つば」の作業場を

見ることであった。

つばは、三層（じょう）半

くらいの狭くて、暗い部屋

で、あるものは長い机と小さ

ないす、そして絵付け用の絵

具だけという場所であった。

つばを売ったお金で、去年

の掘り立て小屋風の作業場

は、大きなベニヤ板がピッタ

とぴりつけられた壁に変わ

り、窓には、細い棒が放射線

上にうちつけられていた。私

たちの訪問を聞いて、彼らは

たくさんのつばに絵を描いて

待っていてくれた。

飛行場では、ダンボールは

フィリピンのつばの旅

藤屋 紀子

つた。感動した僧侶は、その
つばを持って、再びカンボジアに行き、難民キャンプで土
をこねている人々の手に渡さ
れた。

今、この小さなつばは彼ら
の部屋の棚の上に飾られ、カ
ンボジア難民キャンプの人々
の大きな励みとなっていると

おいしくなかった。

しかし、日本に帰った次の

日、いい話を聞いた。

前回のバザーで売られたつ
ばは、スラムの青年たちの話

と共に、カンボジア難民のキ
ャンプにボランティアに行っ
ている僧侶（りょ）の手に渡

られた。外側は外側にすれ
てある。外側は外側にすれ
ないものである。

難民キャンプに飾られたつ
ばも、スラムの青年の作業場

のベニヤも貧しく、みすぼら
しい、目に美しいは映らない

し、そこから完全な答えは求
められない。しかし、それら
の物の奥にある多くの人々の
手と汗と恩づかいに気づいた

い。本当の答えはいつも中に
隠されてくる。旅したつば
は、私たちの生活の中でも、もう
一つ奥へ進むらせん状の階
段を昇り始めている。

いう。

フィリピンのスラムの青年
とカンボジア難民キャンプの

青年たちは、多分生涯出でる
ことないだろう。私たちに

見えるのは、いつも生活の外
側である。外側は外側にすれ
ないものである。